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Protokoll der Sitzung der Gemeindevertretung Ulsnis  am Donnerstag, 
den 26.05.2011 im Café Krog, Ulsnis 

 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:  ca. 22:30 Uhr 
 
Anwesenheitsliste: 
 

Stimmberechtigt: 
- Heidrun Karaca  
- Manfred Kurth 
- Evelyn Barck 
- Lewe Ingwersen 
- Wolfgang Schattke 
- Hans-Joachim Krefft 
- Jan Leu 
- Jürgen Schmidt 
- Martin Delz 
- Jürgen Jacobsen 
 

Es fehlen:  - 
 
Gäste: Jugendbeirat zwecks Fototermin, Herr Walter von „Kleine Insel e.V.“ 
 
Tagesordnung:  
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Erweiterung der Tagesordnung um TOP 9 NEU und 
TOP 10 NEU sowie Nummernkorrektur der Beschlussvorlagen 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 31.03.2011 
3. Verwaltungsbericht der Bürgermeisterin 
4. Berichte der Ausschussvorsitzenden 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Aufhebung der Beteiligung an der Schleswig-

Holstein Netz AG und Alternativanlageform bei einer Bank (Beschlussvorlage 2011/5). 
7. Beratung und Beschlussfassung zu Tempo 30 in den Straßen Ulsnisstrand (Beschluss-

vorlage 2011/6) und Strandweg (Beschlussvorlage 2011/7) 
8. Beratung und Beschlussfassung zur Beteiligung der Gemeinde Ulsnis an den Kosten 

der Fahrbücherei (Beschlussvorlage 2011/8) 
9. NEU: Beratung und Beschlussfassung über Pflasterarbeiten zum Eingang des Kinder-

gartenanbaues (Beschlussvorlage 2011/9) 
10. NEU: Beratung und Beschlussfassung über die Ausschreibung der Breitbandausbaustu-

fe II in der Gemeinde Ulsnis (Beschlussvorlage 2011/10) 
11. Sonstiges (nächster Termin 11.08.2011) 
12. Nicht öffentlicher Teil der Sitzung:  Bau- und Personalangelegenheiten 
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TOP 1 
Um 20:00 Uhr eröffnete Bürgermeisterin Heidrun Karaca die Sitzung und begrüßte die Ge-
meindevertreter und Gäste sowie den neu gewählten Jugendbeirat. Sie stellte die Rechtzei-
tigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde einstimmig 
ergänzt. Unter TOP 9 soll über Pflasterarbeiten und unter TOP 10 über die Ausschreibung 
zur Breitbandausbaustufe II beraten werden. Die bisherigen TOP 9 und 10 werden zu TOP 
11 und 12. 
 
TOP 2 
Das Protokoll der Sitzung vom 31.03.2011 wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 
Bevor die Bürgermeisterin Ihren Verwaltungsbericht abgab, berichtete Herr Walter über die 
Eigentumsverhältnisse der Insel Kieholm (auch Liebesinsel genannt) sowie über deren Zu-
stand und über beabsichtigte Umweltschutzmaßnahmen. Weiterhin bat er um die Genehmi-
gung der Aufstellung eines Hinweisschildes am Inselufer auch im Namen der Gemeinde. 
 
In ihrem Verwaltungsbericht ging die Bürgermeisterin u. a. auf folgende Themen ein: 

− Bericht über die erste durchgeführte Jugendeinwohnerversammlung in der Gemeinde 
Ulsnis und Wahlen eines Jugendbeirates. 

− Nach der noch im Gesetzgebungsverfahren befindlichen neuen Amtsordnung dürfen die 
Gemeinden max. 5 von 16 genannten wesentlichen Selbstverwaltungsaufgaben an die 
Ämter übertragen. Im Falle einer beabsichtigten Übertragung von mehr als 5 Aufgaben 
sind Zweckverbände zu gründen. 

− Auf Amtsebene haben workshops stattgefunden, die sich mit der zukünftigen Struktur 
des Amtes auseinander gesetzt haben ( ggf. Zwecksverbandsgründungen, Gemeindezu-
sammenschlüsse, Großgemeinde). 

− Der Kindergartenanbau wurde fertig gestellt. 

− Nach einem Ortstermin würde die Kreisverwaltung einer Tempo-30-Zone in Ulsnisstrand 
und im Strandweg bis Abzweiger Hagab ggf. zustimmen. Hierzu sei aber vorerst ein Be-
schluss der Gemeinde erforderlich. 

− Der Ausbau DSL muss bis 10/2012 erledigt sein. Andernfalls drohen Rückzahlungen von 
Fördergeldern. 

− Bericht über die Teilnahme an der Bezirksübung der Feuerwehren. 

− Hinweis auf das 125jährige Jubiläum der Freiwilligen Feuerwehr Kius-Ulsnis am 25. und 
26. Juni in Ulsnisstrand. 

 
TOP 4 
Finanzausschuss (Manfred Kurth): 
Manfred Kurth berichtete u. a. über folgende Themen: 

− Der Finanzausschuss empfiehlt, den Beschluss zur Beteiligung an der Schleswig-
Holstein Netz AG wieder aufzuheben. Durch veränderte Zinskonditionen der Hausbank 
sei der Renditeunterschied nun nur noch sehr gering, so dass sich eine Anlage in Aktien 
nicht mehr lohne. 
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− Die Jahresrechnung 2010 ist von der Amtsverwaltung noch nicht fertig gestellt worden. 
 
Bau- und Wegeausschuss (Jürgen Schmidt): 
Jürgen Schmidt berichtete u.a. über folgende Themen: 

− Am 20.05. wurde der Kindergartenanbau offiziell eingeweiht. Die Bauabnahme erfolgte 
am 05.04.2011, der Einzug des Kindergartens bereits am 01.05.2011. 

− Die Straße vom Café-Krog bis Hesselmühle wurde neu asphaltiert. 

− Diverse Banketten wurden geräumt. 

− Die Abnahme der Baumaßnahme „Leerrohre für DSL“ erfolgte am 05.05.2011. 

− Beim Grenztermin für den Fahrradwegebau wurde festgestellt, dass noch einige qm dem 
Kreis SL-FL zuzuordnen sind. 

 
Kultur- und Umweltausschuss (Wolfgang Schattke): 
Wolfgang Schattke berichtete u. a. über folgende Themen: 

− Am Schulwald in Gunneby ist eine Tisch-Bank-Kombination aufgestellt worden. 

− Es besteht die Idee der Anschaffung einer Wasserrutsche. Die Anschaffung soll unter 
Mitwirkung des Jugendbeirates geplant werden. 

− „Kultur in der Scheune“ findet am 07.08.2011 statt. Hierbei stellt sich die Frage, ob diese 
Veranstaltung weiterhin jährlich oder in anderen Zeitabständen erfolgen soll. 

− Eine mögliche Bezuschussung von Betreuungskosten im Kindergarten für Kinder im Alter 
von unter drei Jahren ist noch nicht endgültig beraten. 

− Der Ablauf der ersten Jugendeinwohnerversammlung sowie deren Anregungen wurden 
kurz dargestellt. 

 
TOP 5 

− Ein Einwohner kritisierte, dass die Protokolle der Gemeinderatssitzung erst Monate spä-
ter im Internet veröffentlicht werden.  
Da die Protokolle regelmäßig erst bei der jeweils nächsten Gemeinderatssitzung geneh-
migt werden, ist eine Veröffentlichung auch erst danach möglich. 

− Die Frage, wann die Knicks in Süderfeld beschnitten werden können, wird zur Klärung in 
den Bau- und Wegeausschuss verwiesen. 
 

TOP 6 
Der Beschlussvorlage 2011/5 wird einstimmig zugestimmt. Eine Beteiligung an der Schles-
wig-Holstein Netz AG erfolgt nicht.  
 
TOP 7 
Den Beschlussvorlagen 2011/6 (Tempo 30 in Ulsnissstrand) und 2011/7 (Tempo 30 im 
Strandweg) wird zugestimmt. 
Abstimmungsergebnis jeweils:  9 : 1 : 0   (Ja : Nein : Enthaltung) 
 
TOP 8 
Der Beschlussvorlage 2011/8 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach wird der Zuschussanteil 
der Gemeinde zur Aufrechterhaltung der Fahrbücherei erhöht. 
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TOP 9 

Nach kurzer Diskussion wurde der Beschlussvorlage 2011/9 zur Durchführung von Pflaster-
arbeiten am Kindergartenanbau zugestimmt. 
Abstimmungsergebnis: 8 . 0 : 2   (Ja) : (Nein) : (Enthaltung) 
 
Künftig soll sich über Vergleichsangebote rechtzeitiger abgestimmt werden. 
 
TOP 10 
Der Beschlussvorlage 2011/10 wird einstimmig zugestimmt. Hiernach kann der Planungsauf-
trag nach der Förderzusage vergeben werden. 
(Hinweis: Dieser Beschluss wurde in der folgenden Gemeindevertretersitzung vom 14.07.2011 wieder 

aufgehoben und wegen veränderter Förderbedingungen durch einen neuen ersetzt.) 

 
TOP 11 

− Die nächste öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung soll am 11.08.2011 in Ulsnis-
Kirchenholz stattfinden. 

− Der vom Segelclub Stauertwedt angeschaffte Defibrillator soll von der Gemeinde um 
Kinderpads ergänzt werden (Kosten ca. 130 €). 

 
 

TOP 12 (nicht öffentlicher Teil) 
 
  

Das Protokoll des nicht öffentlichen Teils der Sitzung wird hier nicht dargestellt. 
 
 
 
 
 
Ulsnis, den       Ulsnis, den 05.08.2011 
 
 
 
___________________________    __________________________ 

(Bürgermeisterin)      (Protokollführer) 
 
 
 
 
 

gez. Heidrun Karaca gez. Jens Thomsen 


